

M OYO

3^{ème} Trimestre 2019 - 23^{ème} Année, N° 3
Rue Brogniez, 46, 1070 Bruxelles
TRIMESTRIELLEMENT
N° D'AGRÈMENT P801343
BUREAU DE DÉPÔT : ANDERLECHT/AUTONOMIE

 bpost
PB-PP
BELGIE(N)-BELGIQUE



**Jésus leur dit :
“Laissez venir à moi
les petits enfants”**

L'Édito de la Présidente

Chère Lectrice, Cher Lecteur,

Mon premier jour à l'école secondaire... quel moment excitant ! Te souviens-tu encore de ton premier jour d'école ? Pour des milliers d'écoliers, les vacances d'été sont déjà terminées et certains sont rentrés à l'école avec beaucoup d'enthousiasme, d'autres avec moins d'enthousiasme. Ce qui est évident pour les enfants en Belgique n'est malheureusement pas encore le cas partout dans le monde.

Solidarité Protestante considère l'éducation comme l'un des piliers essentiels d'une vie meilleure et plus humaine dans nos pays partenaires en Afrique. Nous avons donc choisi le fonds d'étude «J'aide un enfant» en tant que cible pour la période de l'Avent à venir. Cela semble loin, mais avant que vous vous en rendiez compte, c'est de nouveau Noël. Vous découvrirez tout à ce sujet dans cette édition.

Dans son récit enthousiaste, Lies vous emmène à Macenta (Guinée) où elle et Rudy Liagre ont visité notre partenaire MPA ce printemps. J'espère que vous ressentirez de la joie et qu'au travers des photos, vous pourrez voir ce qui a déjà été réalisé avec vos dons et ceux d'autres partenaires financiers.

Nous concluons cette édition par un certain nombre de faits pratiques sur les dons, car vous pouvez également donner de manière différente. Donner un peu de «temps» à Solidarité Protestante en tant que bénévole ou ambassadeur est certainement tout aussi précieux. Un bref résumé de notre rapport annuel pour 2018 ne pouvait pas manquer.

Bonne lecture avec ce deuxième «Moyo»

Annie Van Extergem,

INFORMATIONS



- 2 - Rue Brogniez 46, 1070 Bruxelles
Tél. : +32 2 510 61 80 • Fax : +32 2 510 61 81
info@solidariteprotestante.be • www.solidariteprotestante.be
IBAN : BE 37 0680 6690 1028 • BIC : GKCCBEBB
N° d'Entreprise : BE 0417614197

Editeur responsable : A. Van Extergem,
Rue Brogniez 46, 1070 Bruxelles



Suivez notre Page Facebook
"Solidarité Protestante"

MEMBRE D' **actalliance**



Solidarité Protestante adhère
au Code d'éthique de l'AERF.

SOMMAIRE

Page	2 : Éditorial - Informations & Sommaire
Pages	3 & 4 : La place de l'enfant
Page	5 : Bilan 2018
Pages	6 & 7 : Espoir, Foi et Talent
Pages	8 & 9 : Un accueil chaleureux
Page	10 : Une autre manière de donner
Page	11 : Formulaire ordre permanent
Pages	11 & 12 : Flyer de la Campagne de l'Avent

La Place de l'Enfant

Marie-Line Demeuse

Le passage de Matthieu 19, 14, qui évoque une scène où des enfants sont amenés vers Jésus pour être bénis est archiconnue.

Ce qui demeure encore aujourd'hui un étonnement pour nous est la réponse du Christ : « Laissez les petits enfants, et ne les empêchez pas de venir à moi ; car le royaume des cieux est pour ceux qui leur ressemblent. ».

Outre de savoir qui étaient les enfants qui se sont approchés de Jésus, de nous lancer dans un débat exégétique qui chercherait à savoir s'ils étaient plutôt âgés de 0 à 3 ans, de 4 à 7 ans ou encore étaient entre 0 et 8 ans ...



Nous sommes à peu près tous d'accord dans notre société qu'il est nécessaire de s'occuper des enfants de leur plus jeune âge jusqu'à leur maturité ; certains diront même au-delà.

Que ce soit selon telle ou telle pédagogie, il paraît important de ne pas laisser les enfants à la dérive sinon des problèmes pourraient survenir.

Jésus ne se contente pas ici de faire une petite tape sur la tête des enfants, ou de leurs donner trois crayons pour les occuper. Jésus laisse les enfants être et demeurer auprès de lui.

Autrement dit, il prend du temps pour eux comme avec les adultes ; ou plutôt il le fait parce qu'il considère les enfants comme des personnes à part entière. Et si au-delà de toute pédagogie, au-delà de l'enseigne affichée sur les établissements d'instruction pour enfants, ... ce qui nous différenciait était précisément cette approche qu'a eue le Christ ?

En osant prendre le temps pour les enfants, Jésus leur a donné de la valeur, du poids, une place dans la société, qui était la leur et qui ne les considérait que peu.

Jésus leur a donné le temps d'apprendre en les prenant avec lui, sur ses genoux alors qu'il enseignait. Il les laissait apprendre et comprendre à leur rythme, sans pression.

Jésus leur a accordé sa présence et sa bénédiction, leur accordant des paroles de bien mais aussi simplement un regard bienveillant et encourageant.

Pour chaque enfant que nous côtoyons de près ou de loin, nous pouvons être de ceux qui influencent non seulement leur avenir mais aussi et surtout leur présent.

Nous pouvons être de ceux qui, à l'image de Christ, donnent une place aux plus petits, afin qu'ils nous entraînent à demeurer comme eux l'ont fait, aux pieds du Maître, apprenant et se laissant interpeller à chaque occasion.

Donnons ainsi une chance à chaque enfant d'être et de demeurer comme j'espère nous nous considérons encore : Enfants de l'Éternel (Deutéronome 14).



Bilan de l'année 2018

L'assemblée générale, qui s'est tenue le mercredi 19 juin 2019. Elle a approuvé le rapport annuel, y compris le rapport financier de l'année dernière. Solidarité Protestante a débuté en septembre 2018 une action pour le fonds scolaire des enfants Batwa, au Burundi. Nous avons également organisé une campagne de Noël pour l'atelier orthopédique, en Guinée.

Les tableaux représentent le rapport financier pour 2018. Le rapport annuel détaillé peut être consulté sur notre site Web ou peut être envoyé par courrier sur demande.

Comptes de résultats 2018		Dépenses 2018	
Recettes 2018			
Dons privés et paroisses	138.205,46 €	Frais Généraux	24.760,22 €
Dons reçus à reporter	- 82.737,09 €	Entretien Bâtiment	15.036,41 €
Fonds	85.893,96 €	Entretien Bâtiment -Location	6.595,44 €
Subsides WBI	67.146,97 €	Communication & Récolte de fonds	5.121,79 €
Tavola Valdese Accord	150.000,00 €	Ressources Humaines	17.639,84 €
Location Bureau	30.417,29 €	Projets (total)	
Récupérations des coûts	73,50 €	- Tavola Valdese Accord	135.000,00 €
Revenus Financiers	545,17 €	Projets Propres	103.563,96 €
Autres revenus	2.372,74 €	- Projet WBI	67.146,97 €
Vente	545,00 €	- Suivi des projets	4.647,36 €
		Amortissements	6.924,08 €
		Charges financières	522,65 €
TOTAL	392.463,00 €	TOTAL	386.958,72 €

ACTIF	2018
Actif immobilisé	234.106,00 €
Créance	17.712,58 €
Placements de trésorerie	- €
Valeurs disponibles	722.489,43 €
Comptes de régularisation	6.474,40 €
TOTAL	982.800,41 €

PASSIF	2018
Fonds Social	788.861,45 €
Dettes à un an au plus	16.897,57 €
comptes de régularisation	175.023,39 €
Total	982.800,41 €

Espoir, Foi et Talent



“**Espoir, Foi et Talent**”, tels sont les mots clés du fonds d’étude “J’aide un enfant” au Rwanda. Ils sont aussi le thème de la campagne de l’Avent, qui se déroulera du 1^{er} au 24 décembre .

Au cours de cette période, nous voulons collecter 20 000 euros afin de permettre à plus de 200 enfants de terminer leurs études secondaires.

Fonds d’étude “J’aide un enfant”

Après le génocide, Théo Stevens s’était rendu au Rwanda, où il avait été confronté à la souffrance de milliers d’orphelins. Le pays se reconstruisait et l’EPUB souhaitait aider son partenaire par un programme de parrainage pour ces enfants. Les membres de l’église ont répondu massivement à cet appel et dès lors, de nombreux enfants ont été pris en charge.



Après plus de 20 ans, le fonds d’étude est une valeur sûre : il aide les étudiants à obtenir un diplôme d’enseignement secondaire. Au Rwanda, l’enseignement primaire est gratuit, mais l’enseignement secondaire est payant et souvent privé. Une année scolaire coûte environ 300 euros. C’est un montant que beaucoup de familles dépendant de l’agriculture, ne peuvent pas payer.

Pendant la période de l'Avent, nous vous invitons tous, églises et sympathisants, à organiser un événement ou une collecte spéciale en faveur de "J'aide un enfant". Le matériel pour le service religieux et pour les enfants se trouve sur notre site : www.solidariteprotestante.be.

Nous sommes également disponibles pour un service spécial ou une présentation. Des idées de récolte de fonds peuvent également être trouvées sur le site.



Solidarité Protestante aspire à un monde où tous les enfants, filles et garçons, auront la chance d'aller à l'école, de faire leurs propres choix, de participer aux décisions qui sont importantes pour eux et ainsi, se développer sans peur, ni violence. Mais nous ne pouvons le faire seuls. Nous avons besoin de votre aide. Faites donc la différence et agissez pour les enfants rwandais.

Soutenir le fonds d'étude ?

Tous les dons sont les bienvenus sur :

BE 38 31049936 4372

Avec la communication : "Campagne de l'Avent 2019"

Un joyeux retour à Macenta pour Lies et Rudy

Après quatre ans, Rudy et moi-même, sommes revenus à Macenta en Guinée, où nous avons été accueillis chaleureusement. Nous avons pu participer à la vie quotidienne de notre partenaire, la Mission Philafricaine, pendant deux semaines bien remplies, de visites, d'entretiens et de projets pour l'avenir.



Nous avons pu assister à la cérémonie d'inauguration du Centre

Le relocking du centre médical

Nous avons hâte de revoir le centre médical, maintenant appelé le Centre hospitalier régional spécialisé (CHRS). Et quelle transformation. Les changements sont vraiment très encourageants.

La plus grande transformation est certainement celle faite dans l'atelier orthopédique, et cela grâce à votre soutien et à une subvention de Wallonie-Bruxelles International. Une belle vidéo à ce sujet peut être visionnée sur notre site et sur Facebook.

Le laboratoire a été agrandi et équipé de nouveaux matériels modernes. Depuis le début de cette année, le CHRS est le centre de référence pour divers tests de dépistage de la tuberculose et il devient ainsi le deuxième du pays. Maintenant, il dessert toute la région.

Grâce à Tavola Valdese - Solidarité Protestante, le système électrique a été adapté aux équipements qui nécessitent une alimentation 24h / 24h.

La pharmacie est opérationnelle, avec un stock énorme. Désormais, ils peuvent facilement fournir des médicaments pendant 6 mois et réagir plus facilement lorsque les stocks gouvernementaux ont des retards, y compris pour le VIH et la tuberculose. Ces médicaments sont également achetés grâce à Solidarité Protestante & Tavola Valdese.

Visiter les patients

Solidarité Protestante soutient principalement les patients atteints du VIH et de la tuberculose en leur fournissant des médicaments abordables ou gratuits. Ces médicaments sauvent la vie et améliorent également la qualité de la vie. Rudy a examiné les patients avec les médecins locaux.

Le premier jour, un bébé de 18 mois est entré, il était petit, le dos tordu et ne pouvait pas encore marcher. Il souffre de tuberculose extra-pulmonaire. Grâce aux médicaments de stock, il a pu être soigné immédiatement.



Plans futurs

Nous avons également pris le temps de regarder vers l'avenir. Le CHRS est un partenaire précieux qui fait un très bon travail dans la lutte contre des maladies chroniques telles que la tuberculose et le VIH dans une région oubliée, mais il joue également un rôle de pionnier dans le traitement des maladies comme le diabète. Nous avons consacré une journée entière aux différents projets, coopérations et projets futurs.

Un projet ambitieux a été soumis à Wallonie-Bruxelles International pour la construction d'un service d'urgence. En effet, lorsque les patients se rendent enfin à l'hôpital, malheureusement la maladie est déjà bien avancée. La distance et la médiocrité des infrastructures constituent un souci supplémentaire. Le suivi de ces patients est très difficile et souvent, le patient décède. C'est pourquoi nous voulons investir dans un service d'urgence. Nous prions pour que ce projet soit accepté.

Donner d'une autre manière...

Voici une autre façon de donner :

Incluez Solidarité Protestante dans votre testament.



Vous souvenez-vous comment, quand vous étiez enfant, vous souffliez sur un pissenlit et faisiez un vœu ? Même lorsque vous n'êtes plus là, votre dernier souhait peut aider les autres. En incluant Solidarité Protestante dans votre testament, vous donnez aux enfants une chance d'être éduqués et un nouvel espoir d'avoir un avenir meilleur.

Parler de legs n'est pas le sujet le plus facile, mais c'est quand même important. Après tout, il s'agit de biens que nous avons généralement obtenus grâce à de précieuses économies. Vous voulez assumer vos responsabilités jusqu'au bout en attribuant votre héritage à une bonne cause. Bien sûr, vous pensez en premier lieu à vos enfants, vos petits-enfants, votre famille, etc. Il serait donc dommage qu'une grande partie de cette somme soit versée au gouvernement par le biais des droits de succession. Le gouvernement a créé un moyen d'empêcher cela. En incluant un organisme de bienfaisance tel que Solidarité Protestante dans votre testament, grâce à un legs en duo, vous pouvez empêcher les héritiers de payer des droits de succession sur leur part.

L'avantage du legs en duo

L'avantage d'un duo legs réside dans la différence entre le taux des droits de succession pour un héritier privé (jusqu'à 65% en région flamande, jusqu'à 80% en région wallonne et bruxelloise) par rapport au taux pour un organisme à but non lucratif (8,5% en Flandre, 7% en Wallonie et 12,5% dans la Région de Bruxelles-Capitale). En outre, le taux des droits de succession dépend également de la taille du legs et du degré de parenté des héritiers. Plus la différence entre les taux pour les héritiers privés et ceux pour les organisations à but non lucratif est grande, plus cette formule est avantageuse sur le plan financier pour vos cousins, etc. En outre, il existe d'autres options telles que les donations.

Pour plus d'informations, vous pouvez nous contacter ou contacter votre notaire.

Voulez-vous inclure la solidarité protestante dans votre testament ?

Utilisez cette information :

**Solidarité Protestante asbl, Rue Brogniez 46, 1070 Bruxelles,
N° d'entreprise : BE0417.614.197**

FORMULAIRE D'ORDRE PERMANENT

Je soussigné(e) Mr Mme Melle
Prénom
Nom
Rue
Numéro Code Postal
Localité

donne l'ordre permanent à ma banque de verser sur le compte bancaire BE37-0680-6690-1028
de Solidarité Protestante asbl, Rue Brogniez, 46 à 1070 Bruxelles

Le montant de 15€ 20€ 30€ €
Mensuellement - Trimestriellement - Semestriellement

à partir du / / à partir de mon compte - -
Avec la communication

Date

Signature

.....
.....
Si vos dons atteignent ou dépassent 40 € par an, Solidarité Protestante vous enverra une attestation fiscale
Je peux, à tout moment, modifier ou arrêter mon ordre permanent par une simple communication à ma banque

Les “ Écoles du Dimanche ” “ En marche avec les Batwa's ”

Ensemble avec les églises partenaires de l'EPUB, l'offrande de l'école du dimanche sera consacrée au parrainage et à l'éducation des Batwas. Votre église a-t-elle déjà participé à cette action ?

Des prospectus sont disponibles au bureau de Solidarité Protestante et vous trouvez du matériel didactique sur :

www.pointkt.org.



Toutes les contributions peuvent être versées sur :
BE29 0680 7158 0064 avec mention « **Offrande EDD-Burundi** ».

CAMPAGNE DE L'AVENT

ESPOIR, FOI ET TALENT

AU PROFIT DU FONDS D'ÉTUDE
"J'AIDE UN ENFANT"

BE38 3104 9936 4372

